

LA ÚLTIMA HORA

NUMERO SUELTO 5 CTS.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTISTICO.

AÑO XIII.—NÚMERO 4.291

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pias. en toda España. Extranjero, 2'25 pias. al mes.

Palma de Mallorca.—Viernes 18 de Enero de 1907.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32.—Teléfono, núm 6.

NOTAS Y COMENTARIOS

Por la salud pública

Lo que pasa con la enfermedad variolosa en Palma, es digno de tenerse en cuenta. Ocurre que desde hace dos años, hay un número notable de atacados; cuando éstos aumentan, la población se alarma, las autoridades toman algunas disposiciones y éstas se cumplen a medias. Pasa el tiempo, la excitación ha calmado y las medidas de rigor quedan relegadas al olvido, hasta que la presencia de nuevos enfermos vuelve a poner en movimiento a los que constantemente tenían que velar por la salud pública.

Sospechamos, que si no se toman medidas energicas, pero de una manera continua, va a llegar la ocasión en que todos estemos picados de viruela, y menos mal, si no tenemos que contar con la desaparición de seres queridos de nuestras familias.

En verdad, no hemos podido comprender como la Junta de Sanidad, como las autoridades, como los médicos, no precisamente ahora, sino con antelación, no han tomado medidas radicales, encaminadas a extinguir la viruela. Se ha dicho, que uno de los mejores conductos para su propagación es la poca limpieza; pues bien, la Alcaldía tiene medios suficientes para obligar a que en todas las habitaciones de Palma se efectúe la limpieza con rigor. Hubo una época en que los tenientes de alcalde llevaron a cabo visitas domiciliarias y fuerza es decir, que dichos trabajos dieron excelentes resultados y aquella labor fué muy aplaudida. ¿Por qué se ha abandonado aquella inspección en pro de la higiene? No se diga que la limpieza ha mejorado, pues que no resulta cierto. Existen sin número de casas, principalmente en las de muchos inquilinos, en donde se desarrollan focos de perenne infección. Basta colocarse a la entrada de estas casas y observar cómo salen los habitantes completamente sucios. Y si el observador quiere apurar su conocimiento en la falta de higiene, que dé algunos pasos hacia el interior de la casa y notará el hedor pestilente, lo cual denota la carencia de limpieza y hace pensar en que aquella gente vive de milagro, y milagro es el que no se desarrollen enfermedades infecciosas.

La vacuna obligatoria aseguran los médicos que es el mejor medio para preservarse de la viruela. Las fórmulas oficiales, los terribles formulismos, dicen que no se puede declarar la vacuna obligatoria mientras la enfermedad no sea declarada epidémica; para ello la viruela debe arrojar ciertos datos respecto de los atacados y de la mortalidad, que no ha alcanzado hasta en los momentos actuales. Puede que la viruela, oficialmente no haya llegado a la categoría de enfermedad epidémica; pero es lo cierto que desde hace muchos meses ha sentido sus reales en Palma, no pudiendo extinguirla en manera alguna. Cuando esto sucede, entendemos nosotros, que las autoridades, aun contraviniendo las disposiciones, deben echar mano de cuantos medios tengan a su alcance para conseguir que el estado sanitario de la población sea completo. Pues qué, ¿se teme que los vecinos se levanten en contra de las autoridades por velar por la salud pública?

Adóptense cuantas medidas sean necesarias, cuanto más radicales mejor, pero consígase extinguir la viruela; y quien tal haga, merecerá el para bien de la población. — V.

El agua de cal una reacción que la transforma en carbonato, quitándole sus cualidades preservadoras. El medio práctico de remediar este inconveniente, ó sea reemplazar en el baño de cal, cuando se transforme en carbonato, consiste en sumergir en el líquido un saquito de tela conteniendo un poco de cal hidratada y dejarlo permanecer en él. Siempre que haya cal en el saquito el agua conservará sus propiedades preservadoras.

LA ENFERMEDAD DEL SUEÑO.

La enfermedad del sueño, esa dolencia terrible que se manifiesta por un deseo invencible de dormir, y que hasta ahora ha resistido todos los tratamientos, sigue siendo objeto de un estudio preferente, ante el peligro de que algún día pudiese hacer su aparición en cualquiera de las naciones europeas.

Para hacer nuevas investigaciones en tan vital asunto, una comisión de médicos valerosos, se han trasladado al Sudán francés, país muy castigado por aquella enfermedad, dispuesta a estudiar sobre el terreno todos los períodos y manifestaciones de la terrible dolencia.

¿Que la suerte favorezca el logro de los propósitos de los altruistas investigadores!

EL TOMILLO CONTRA LA COQUELUCHA.

El Dr. S. B. Johnson señala en quince días, por término medio, la curación de la coqueluche por el tomillo. Dice que las ventajas de este procedimiento son considerables, habiendo obtenido resultados sumamente satisfactorios en una epidemia de esta enfermedad. Su fórmula favorita es como sigue: tomillo, 100 g.; agua, 700 g.; infundase y añádesse: jarabe de malvabisco, 50 g. Se toman de 8 a 12 cucharadas grandes de sopa al día, según la edad, de esta sencilla infusión.

UN CABALLERO Y UNA SEÑORA PIDEN ABERGUE EN UNA FONDA.

El dueño del establecimiento llama aparte al primero, y le dice:

—Esa señora...

—¿Qué?

—Estuvo aquí en Noviembre con un individuo, y en Diciembre con otro... Ya comprendió usted que ahora...

—Ahora no hay nada que decir de ella porque esta vez soy su marido.

HOJA LITERARIA

La pulga y la mosca

Topáronse una pulga y una mosca; la pulga volvía del campo, y la mosca iba a la ciudad.

La pulga miró a la mosca y no la reconoció. Estaba muy flaca, tenía el vientre aplastado y movía sus largas patas.

La mosca también se admiró del estado de la pulga, toda aplastada y jorobada.

—Buenos días,—dijo la pulga.—¿De dónde vienes?

—Vengo de la ciudad,—respondió la mosca.

—¿Y por qué estás tan seca?—preguntó la pulga.

—Porque allí no se vive bien,—añadió la mosca.

—¿Cómo es eso?

—Son demasiado limpios. Entra en casa de un rico y se dice: «Aquí me atiborraré». Pero, terminada la comida, dos criados llegan y se lo llevan todo, comiéndose una parte, y limpian y lavan lo que en la mesa queda. Vas a casa de un pobre; no siempre tiene comida para él mismo, mas, a pesar de esto, es limpio; la menor cosa se lava allí. Por tanto, me he decidido a marchar de la ciudad, y nuevamente voy al campo; allí, al menos, si el alimento es muy sencillo, la vajilla no se lava tanto. Y tú, ¿cómo vives allí?

—¡Oh!—respondió la pulga.—No va mejor que en la ciudad; los individuos duermen poco y están flacos; salta una al banco, ó a la cama, y nada que comer encuentra; si por casualidad se muere algo, en seguida las gatas se levantan y echanse al campo, donde pasan la noche. Por esto voy a la ciudad; quizá lo pase mejor y encuentre qué comer más fácilmente.

—Ve, ve, pequeña mía. Para tu profesión es mejor aquello; allí encontrarás personas muy gruesas y que duermen hasta medio día. No ha mucho me encontré con una pulga; de tal modo había chupado la carne de los barines, que no podía moverse.

—¡Adiós, entonces!—dijo la pulga.—Probable es que tenga yo la misma suerte. ¿Cómo no podré vivir allí donde únicamente hay dormilones?

La pulga fué saltando hasta la ciudad y la mosca voló hacia el campo.

LEÓN TOLSTOY.

El terremoto de Kingston

Ampliando las noticias telegráficas que nos ha transmitido la agencia Fabra, a continuación insertamos las siguientes líneas:

Londres, 16.—Telegramas recibidos hoy directamente de Jamaica nos dan los terribles detalles siguientes del desastre de Kingston, el cual parece una repetición del ocurrido el año pasado en San Francisco.

La más importante de las sacudidas sísmicas fué a las tres y media de la tarde, derrumbando gran número de casas, entre ellas el notable edificio de Mitlebank, donde tenia establecidas sus oficinas la Compañía de los cables; el hospital militar, donde el desplome de las paredes mató a treinta enfermos, é innumerables almacenes y comercios.

Al terremoto siguió un gran incendio, que pronto destruyó la parte baja de la ciudad, donde estaba el Banco Colonial y otros muchos edificios importantes.

La población negra se precipitó a la calle, huyendo despavorida hasta las afueras de la ciudad para refugiarse en las montañas.

Un gran número de turistas y los delegados ingleses que habían de tomar parte en el Congreso agrícola emprendieron aquella misma mañana una excursión, por cuya causa escaparon afortunadamente a la catástrofe.

Sin embargo, entre los muertos hay que contar a Ferguson, antiguo ministro de los gabinetes ingleses y gobernador de Australia, como también a dos capitanes de la compañía de vapores Royal Mail y a algunos comerciantes ingleses, creyéndose que los muertos en la catástrofe son más de cuarenta y que llegan tal vez a cuatrocientos los heridos.

París, 16.—De Nueva York han dicho que se ha recibido en el arsenal marítimo de aquella ciudad un despacho por la telegrafía sin hilos, según el cual las primeras noticias que se tuvieron de Kingston fueron bastante exageradas, las cuales causaron en los primeros momentos en el Canadá profunda emoción, pues son muchos los canadienses que van a pasar el invierno en Jamaica.

El sismógrafo instalado en el Observatorio de Albany registró ayer un ligero movimiento sísmico.

De Honolulu dicen que el cráter de Mahawews está en plena erupción, bajando verdaderos ríos de lava por los flancos de la montaña hasta alcanzar el Océano; en aquella región se han sentido hasta una cincuenta de sacudidas sísmicas.

La compañía de Nueva York «Western Union Cable» anuncia que se ha restablecido la comunicación con la ciudad de Kingston, que ha quedado casi destruida, siendo muy grande el número de muertos. Añade la compañía que puede todavía comunicar con las demás estaciones de las Antillas, pero que el cable entre Colón y Jamaica ha dejado de funcionar. De Hollandby comunican que las líneas telegráficas terrestres están también interrumpidas.

Según noticias comunicadas telegráficamente desde estaciones próximas a Kingston, a hora muy avanzada de la noche del lunes quedaba dominado el fuego en casi toda la ciudad, pues persistían solamente unos pequeños incendios en ciertos sitios de los Docks.

Los primeros esfuerzos para el salvamento fueron entorpecidos por la inmensa gente que huía de la ciudad llena de terror.

Asamblea de obispos

Sesión inaugural.—Entrada de los obispos.—La última sesión.—Los Comisionados.—Secreto de los trabajos.

París 15.—Se ha celebrado hoy, conforme se había anunciado, la inauguración de la Asamblea episcopal en el castillo de la Muette.

La entrada de los obispos se ha hecho sin incidentes.

En las proximidades fué presenciada la llegada por algunas docenas de curiosos, y vigilaban por lo que pudiera ocurrir, tres parejas de agentes.

Después de un Veni Creator, en la capilla, abrióse la sesión primera, a las diez de la mañana, en el salón principal del castillo.

Aunque se había dicho que iba a presidir el arzobispo de París, cardinal Richiard, no ha podido ser así, porque una dolencia lo ha impedido concurrir.

En vista de ello, ha presidido el acto el obispo M. Lecot.

Le primero que se hizo fué leer con todo detenimiento la última encíclica de Su Santidad, para que todos los prelados pudieran tener un concepto claro del espíritu de sus deliberaciones.

La Asamblea decidió dividirse en cuatro comisiones, que prepare en las sesiones matutinas los diversos formularios que han de ser resueltos luego, por la tarde, en la sesión en pleno.

Cada una de estas Comisiones está presidida por un cardenal.

Ocupáronse las referidas ponencias en las cuestiones telegráficas ayer.

Todos los obispos reunidos hoy en la

Asamblea han sido invitados a almorzar por el marqués de Franqueville, en el castillo de la Muette según telegraficó esta mañana.

Los prelados franceses han decidido guardar secreto sobre las deliberaciones y acuerdos, mientras que no se vaya comunicando todo ello al Papa, por ser Su Santidad quien ha de resolver sobre la oportunidad y fecha de la publicidad de lo resuelto.

La Asamblea de obispos franceses despierta mucha curiosidad, porque en ella se ha de precisar de una manera concreta la actitud de la Iglesia en lo futuro, y su acatamiento ó rebeldía en cuanto se ha dispuesto por el Gobierno francés.

Algunas noticias de la Asamblea.—La carta del Papa.—El ejercicio del culto.

A pesar del secreto que se guarda, tiénonse algunas noticias sobre la sesión episcopal de ayer.

El obispo de Dijon leyó una carta del Papa que se trajo de Roma.

En la Asamblea discutióse ayer solamente lo que se refiere al alquiler de las iglesias, mostrándose la mayoría dispuesta a ceder en las condiciones que exigen las leyes últimamente votadas.

Fueron también examinadas otras cuestiones que se relacionan con el ejercicio del culto.

La sesión de la tarde de los obispos terminó a las cinco.

Parece ser que los tres días anunciados serán insuficientes para ventilarlo todo lo que debe tratarse y tendrá que durar cuatro sesiones.

La situación política

Madrid 17.—Hablado con algunos íntimos respecto a la situación política y a la conducta que ahora observan algunos prohombres liberales, parece ser que el marqués de la Vega de Armijo se expresó en los siguientes términos:

«Fué llamado al Poder sin sospecharlo, sin solicitarlo.

Antes de formar Gobierno recibí la formal promesa de cooperación y apoyo de mis correligionarios más significados, á quienes dije que gobernaría con el Parlamento en el cual continuaría defendiendo la ley de Asociaciones é iríamos respetuamente a la supresión de los consumos y reforma de la enseñanza.

Ahora, si alguno de esos personajes me retira su apoyo, él se explicará a la luz del país; por eso continuo en la presidencia del Consejo, sin que me hagan mella las amarguras y las defecaciones.

Digase lo que se quiera, la mayoría, hasta ahora, sólo ha sido liberal, y en los pasados días me dió muestras de cariño y respeto, votando los presupuestos, la ley de amnistía y los tratados. Vamos a las Cortes a discutir el proyecto de Asociaciones, la transformación de los consumos y la reforma de la enseñanza, ó á sucumbir, que es como deben sucumbir cuantos amen al Parlamento.»

EL MUNDO AL DÍA

ALEMANIA.—En Berlín ha ocurrido un sangriento suceso, que es objeto de grandísimos comentarios.

Hace algún tiempo el director del Banco de Berlín, Herr, Stillier, tomó por el servicio de su esposa a una señorita llamada Cedy-Schulz, la cual se enamoró profundamente del director citado.

Este no correspondió á la ardorosa pasión de la joven, la cual desechada juró vengarse.

Abandonó el servicio de aquella casa y ayer fué al encuentro de Herr-Stillier disparándole cuatro tiros que surtieron el efecto deseado, pues aquéll quedó muerta.

La joven, al ver caer á su víctima volvió el arma contra sí y se disparó un tiro en la cabeza, quedando muerta.

FRANCIA.—El Massena, el Jauréguiberry y el Carnot, han dejado de formar parte de la escuadra francesa del Norte.

Estos tres acorazados se trasladarán á Tolón bajo las órdenes del contralmirante Riessel.

La Asamblea de obispos franceses ha decidido consultar al Vaticano acerca de la constitución de Asociaciones parroquiales que están sujetas al derecho común.

Mientras reciben los prelados la respuesta, los obispos se dedicarán á discutir la orden del día.

Si de Roma contestan autorizando esas Asociaciones, puede considerarse solucionado el problema religioso francés; de lo contrario, se creará una situación muy difícil.

TURQUÍA.—El sultán ha perdonado al gobernador de Smirna.

En consecuencia, Kiamil Pachá ha dejado el Consulado inglés de la isla de Rhodes y ha regresado á Constantinopla.

ITALIA.—Acaba de derrumbarse uno de los más antiguos campanarios de Roma, el de la iglesia de San Miguel cerca del Vaticano.

RUSIA.—En las oficinas del Crédito municipal de San Petersburgo ha estallado una bomba.

La detonación fué horrorosa, llevando el pánico á todas partes.

Los destrozos causados por la bomba son tremendos.

Se sabe que hay muchos muertos y heridos á consecuencia del nuevo atentado.

Las pesquisas practicadas para conocer á los autores, no han dado hasta ahora resultado alguno.

ESTADOS-UNIDOS.—En Nueva York se ha fundado una Sociedad que ha comprado, por 20 millones de dólares, todas las sederías de los Estados americanos del Este.

Espera que de este modo podrá duplicar el precio de la seda sin temor á la competencia.

FRANCIA Y EL VATICANO

Las cajas diocesanas.—Fórmula de transacción

París 16.—Continuó ayer discutiéndose en la Cámara la interpelación del diputado bonapartista Lesies sobre el propósito que tiene el Gobierno de apoderarse de las cajas diocesanas de pensiones para clérigos enfermos ó inútiles.

Intervino el diputado padre Lemire pronunciando un discurso que aplaudió la izquierda.

Pidió que se convirtieran las cajas en Sociedad de seguros mutuos.

El ministro M. Briand hizo declaraciones sobre la petición de M. Lemire cuya urgencia aceptó.

Según la aludida proposición, las Cajas funcionarían durante dos meses, como ahora hasta que se conviertan en Sociedades de seguros.

La proposición pasó á la Comisión de cultos.

Una proposición conciliadora

Mr. Flaudin ha presentado en la Cámara de diputados un proyecto estableciendo una absoluta libertad de reuniones públicas, sin autorización, declaración ni formalidades previas.

Firman la proposición republicanos de diferentes grupos y se ve como cosa muy posible que prospere.

La proposición ha pasado á la Comisión correspondiente para que dé dictamen en seguida y pueda discutirse sin dilación.

Un artículo de Briand

La Nueva Prensa Libre, de Viena, publicará esta semana un artículo de Briand contestando á los artículos publicados por Combes sobre la separación y sobre la actitud de la Santa Sede.

Noticia desmentida

Roma 16.—El Rusi ha desmentido que la Santa Sede tenga el proyecto de crear una Nunciatura en Petersburgo.

Por telégrafo

Retirada de las escuadras

Madrid 17 (7'30 n.).—En breve se enviarán á las potencias unas notas que firmarán España y Francia anunciando la retirada de las escuadras de Tánger y que se dejará un pequeño barco en dicho puerto.

El proyecto de asociaciones

El gobierno dejará á la Comisión que entiende en el proyecto de asociaciones en entera libertad respecto á las enmiendas que deben presentarse á dicho proyecto.

Se afirma que el Sr. marqués de la Vega de Armijo ha desistido de modificar el proyecto mediante la fórmula que rechazaron los primates del partido liberal.

Felicitación del Rey

Madrid 17 (7'40 n.).—En el Consejo celebrado en Palacio, S. M. el Rey, después de felicitar á los ministros, les excita á que lleven á cabo una campaña parlamentaria beneficiosa para el país.

El presidente, Sr. marqués de la Vega de Armijo le enseñó numerosas felicitaciones de senadores y diputados en que además le reiteran su adhesión.

Estaciones marconigramas

Madrid 17 (7'45 n.).—El Estado ha adquirido estaciones marconigramas que instalará entre el Ferrol y la Coruña y que utilizará el público inmediatamente que esté instruido el personal nombrado al efecto.

En breve se ensayarán otras instalaciones.

Epidemia

Madrid 17 (10'40 n.).—El Gobierno está muy preocupado con motivo de la epidemia reinante en Santa Cruz de Tenerife.

Accidente

Un caballo desbocado penetró en el punto donde se celebraba la romería de San Antón.

Casañes grave

Barcelona.—El cardenal Casañes ha sufrido un repentino ataque de apoplejía y se halla en estado grave.

Contra los bandidos

Madrid 17 (10'30 n.).—El Gobierno ha ordenado á las autoridades de Andalucía que activen la persecución contra los bandidos y que exciten al vecindario á cooperar en dicha campaña.

El proceso de la bomba

Madrid 17 (7'50 n.).—En la Audiencia se ha visto la competencia sobre el proceso que se sigue contra los autores de la bomba de la calle Mayor.

El abogado Sr. Menéndez Pallarés, en nombre de los procesados Ferrer y Nakens, pidió que entienda el tribunal del Jurado.

El Fiscal se opuso, fundándose en que la ley del Jurado excluye de entender en las causas por regicidio.

Acudió á la vista numeroso público. En breve se resolverá dicha competencia.

Sobre el terremoto de Kingston

Se ignora todavía el total de víctimas ocasionado por los terremotos de Kingston. Hay millares de habitantes que no tienen casa para albergarse; se empiezan á notar los estragos del hambre; las pérdidas ocurridas son verdaderamente espantosas.

Ha sido cerrado el puerto á la navegación.

El Gobierno de Washington envía socorros.

Contra la mujer castellana

Un artículo ofensivo—Protestas de las periódicas—«El Liberal» invita á batirse—Asalto de una redacción—Vivas á España—Manifestación de protesta—«La Veu» no se hace solidaria—Denuncia.

Madrid 18 (2 m.).—Barcelona—El semanario La Tralla ha publicado un artículo en el que se califica de prostitutas á las mujeres castellanas. Dicho artículo va firmado por Elisabeth Malgrat, nombre de mujer, pero que se supone es escrito por un hombre. El Progreso, diario republicano, reprodujo dicho artículo, protestando de su contenido; y El Liberal, diario también republicano, inserta un artículo, firmado por su director, Dario Pérez, titulado: ¡Protestamos, miserables! En valientes párrafos, protesta del artículo de La Tralla del que dice es insultante para todas las españolas, para nuestras madres, para nuestras hijas. Dice que el artículo de La Tralla va firmado por una mujer; pero tras la autora de ese artículo—añade Dario Pérez—habrá un hombre; alguien que de él se haga responsable, alguien que deba dar la cara. Si es así, si hay un separatista vergonzante que todavía recuerde la masculinidad del sexo, á ese le devolvemos el soez, el grosero, el asqueroso insulto, y además le escupimos á la cara para que ese bautismo de decencia nos permita abofetearle.

Los artículos valientes de El Progreso y de El Liberal, han excitado los ánimos en contra de La Tralla, así es que se formó un numeroso grupo el cual se dirigió á la redacción de este semanario, asaltándola.

El grupo arrancó el letrero que había en el balcón de la redacción y el asta de la bandera. Cuando estuvo en el interior de la casa, sonaron algunos tiros y fueron quemados los papeles del periódico.

En aquel momento los ánimos estaban excitados. Se dieron vivas á España y á Cataluña española y á Cataluña con Maura.

Seguidamente, se formó una manifestación que recorrió las Ramblas y las principales calles. Una comisión se desprendió de la manifestación, yendo á las casas consistoriales en donde visitó al Alcalde; después fué al Gobierno civil y ante el gobernador también protestó del artículo de La Tralla.

Cumplida esta protesta, la manifestación se disolvió, reinando el más completo orden.

La Veu de Catalunya, diario catalanista, publica un artículo desautorizando á La Tralla.

Esta ha sido denunciada.

FABRA

VARIEDADES

CONSERVACIÓN DE LOS HUEVOS.

Uno de los procedimientos más antiguos y muy usados para conservar los huevos consiste en sumergirlos en un baño de agua de cal fuera de todo contacto con el aire exterior. Pero el aire produce en

Alcance de la noche El teatro inglés

El teatro ocupa en la vida inglesa un lugar verdaderamente excepcional. Todo lo ha invadido. En diez años, según una estadística del novelista Jeromek, Jerome, el número de espectadores ha aumentado en 44 por 100.

Hay 59 teatros y unos 60 music-halls. Sólo el producto de los teatros en prosa alcanza a cien millones por año. Sobre propietarios, accionistas, empresarios, administradores, autores y actores cae una lluvia de oro.

Una sola comedia, «The Second in Command», produjo en poco tiempo a M. Robert Marshall 775.000 francos. George R. Sims ganaba actualmente medio millón por año por derechos de autor, y Barrio, cuando simultáneamente se representaban en Nueva York y en Londres dos obras suyas, ganaba 12.000 francos por semana.

Hace poco tiempo se ha verificado en Britton-Teatro la 1.300 representación de una pieza titulada «El secretario particular», representada también millares de veces en América, en Australia y en todos los países de lengua inglesa. Se estrenó en 1884, y el total de los derechos cobrados hasta ahora por el autor pasan de ocho millones de francos.

Se cita otra obra, «Rip van Winkle», de Joseph Jefferson, cuyo principal papel ha interpretado más de cinco mil veces el mismo autor, el que ha ganado más de veinte millones de francos. Esta obra se representó en Boston tres inviernos consecutivos, a razón de 92 mil francos de derechos de autor por semana.

Por último, otra pieza titulada «Luna de miel china», se ha representado en Londres sin interrupción durante dos años y ocho meses, y después en América, en Australia y en el África del Sur, habiendo producido unos once millones de francos.

El salario de un actor que valga algo no baja de 2.500 francos por semana. Hay que tener en cuenta que diariamente van al teatro más de cien mil personas, a las cuales, desde las seis de la tarde hasta media noche, esto es, durante más de la tercera parte del tiempo que no duermen, el teatro les absorbe por completo.

nómica, para lo cual es preciso sacar a España del quietismo que se observa en todas las esferas hasta en la intelectual que muestra una tendencia a la jubilación, al retiro, y a todo lo que significa quietud.

Esto produce en el terreno intelectual, analfabetos. Igual defecto achacó a la agricultura, demostrándolo con datos que leyó, y de los cuales resulta que nuestra producción y consumo de trigo es inferior a otros países.

Habló también de los medios de transporte, diciendo que en España sólo puede realizarse éste por ferrocarril, mientras que en el extranjero se utilizan canales, que son más económicos.

Como causa de la carestía de nuestros productos, indicó la de efectuarse los trabajos a mano, en lugar de emplear máquinas. Añadió que la acción del Estado la consideraba necesaria para el desarrollo económico, y mucho más en España, que dijo hallarse faltada de iniciativas particulares.

Se extendió en consideraciones sobre la pereza y decadencia sobriedad de nuestra raza, demostrando que los pueblos deben vivir del trabajo para ser ricos y alimentarse, pues la fuerza verdadera de los Estados modernos consiste en saber dirigir la vida económica.

LA CORTE DE PERSIA

Cómo vivía el Shah

Los periódicos extranjeros contienen curiosos detalles de la vida del Shah difunto, Mouzaffer-Ed-Dino.

En la capital de su Imperio, Mouzaffer-Ed-Dino repartía el tiempo entre la administración de los negocios públicos y la lectura de los periódicos y revistas de Europa.

Para distraerse de las ocupaciones diarias el Rey de los Reyes se entregaba con ardor al placer de la caza. Todos los días dedicaba también varias horas a la vida de familia en el enderoum ó habitación particular que poseen todos los persas, así los más pobres como los más ricos.

La discusión con sus ministros sobre los asuntos públicos llenaba parte de la actividad de Mouzaffer-Ed-Dino, y además éste ocupaba el tiempo en las revistas de soldados y funcionarios, en los paseos en caruaje y las visitas a los establecimientos de instrucción pública.

El Sha había estado varias veces en Europa. Cuando era Príncipe heredero fué huésped de Francia en 1883, 1878 y 1889.

Desde 1900, y ya como Soberano, visitaba casi todos los años las aguas de Contrezeville, donde buscaba alivio a sus dolencias.

En esta estación termal se veía al Shah haciendo la vida de los damas bañistas y entregado principalmente a la tarea de visitar los comercios, comprando en ellos distintos objetos, sobre todo colecciones de tarjetas postales, a las que era muy aficionado.

Tal era la vida del Shah que ha fallecido hace pocos días, y que descansaba en la tumba suntuosa de los soberanos persas.

La Rusia trágica

Terrible actividad desplegada por los Consejos de guerra moscovitas. El doctor Ibankof, presidente de la Sociedad de Medicina de Rusia, publica en el periódico Viek algunas cifras concernientes a la actividad de los Consejos de guerra de aquella nación.

Según sus datos, se ejecutó durante los meses de agosto, septiembre y octubre últimos a 145 personas, de las cuales 111 fueron condenadas por los Tribunales militares ordinarios, 598 por los Consejos de guerra de campaña y 56 fusilados, sin formación de causa, por las patrullas de represión.

Mientras decrecía la actividad de los Tribunales militares ordinarios, aumentó sin cesar la de los de campaña. En los tres últimos días de agosto ordenaron seis ejecuciones, 130 durante septiembre y 162 en octubre. No hay aún datos oficiales referentes a noviembre; pero se cree que pasan de 280 el número de personas fusiladas.

abarrotadas de prisioneros, de los cuales sólo una cuarta parte lo son por delitos comunes; los demás son presos políticos. Todos ellos viven en condiciones espantosas; se les obliga a dormir hacinados en el suelo de la prisión, entre inmundicias, y muchos mueren a consecuencia de enfermedades contagiosas, por falta de aire respirable ó a consecuencia de los malos tratamientos.

El gobierno concede de 17 á 37 céntimos diarios para el sustento de cada preso y la mitad de esta cantidad ridícula desaparece en manos de los funcionarios de prisiones, que también están muy mal retribuidos.

Información

Nombramientos

Ha sido nombrado cónsul de los Estados Unidos en Palma, D. Lorenzo Rossos. Este consulado es de reciente creación.

Se ha nombrado también vice-cónsul de la República Argentina en Palma, D. Andrés Barceló y Marcó.

Por el ministerio de Fomento ha sido nombrado auxiliar de Obras públicas de las oficinas de esta provincia, D. Jaime Montaner Maturana.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de Fomento y Beneficiencia resolviendo algunos asuntos de trámite.

Esta tarde la Comisión de Ensanche debe haber pasado á recibir las obras de derribo de las murallas desde la puerta de San Antonio al baluarte del Socorador.

Para mañana se hallan convocadas las Comisiones de Obras y de Gobierno y Policía.

De Hacienda

Se ha publicado un real decreto aprobando la división regional hecha por el ministro de Hacienda para los efectos de la inspección.

Con arreglo á la nueva organización queda dividida la Península, con las islas Baleares y Canarias, en seis regiones: 1.ª Madrid, Toledo, Ciudad Real, Cuenca, Guadalajara, Segovia, Avila y Cáceres.

2.ª Valladolid, Salamanca, Zamora, León, Oviedo, Coruña, Lugo, Pontevedra y Orense. 3.ª Burgos, Soria, Logroño, Santander, Palencia, Alava, Vizcaya, Guipúzcoa y Navarra.

4.ª Barcelona, Tarragona, Lérida, Gerona, Zaragoza, Huesca é islas Baleares. 5.ª Valencia, Alicante, Castellón, Teruel, Murcia y Albacete. 6.ª Sevilla, Cádiz, Córdoba, Málaga, Jaén, Granada, Almería, Huelva, Badajoz é islas Canarias.

Junta Provincial de Sanidad

Ayer tarde, á las seis, se reunió en el Gobierno civil la Junta Provincial de Sanidad. Fué presidida por el señor Gobernador y asistieron los señores Pérez Dalmau, Bosch, Berge, Barceló, Domingo, Fiol, Rover (D. F. y D. J.), Roca, Botia, Guasp, Losada, Calvet y López Comas.

Fué aprobada el acta de la sesión anterior. El Presidente dió la bienvenida á los muchos vocales. Fué nombrado en propiedad inspector provincial veterinario D. Antonio Bosch. Se acordó anunciar la vacante del cargo de subdelegado de veterinaria de Ibiza.

Fueron nombrados de la Comisión Permanente D. Eugenio Losada y don Francisco Rover, y de la Junta de Patronato de Médicos y Farmacéuticos titulares, D. Jaime Escalas y D. José Fiol. Quedaron aprobadas las medidas tomadas para combatir la enfermedad epizootica que ataca al ganado de la isla de Menorca.

Respecto de la viruela estacionada en Palma, el señor Gobernador manifestó que no había motivos de alarma y que por su parte apoyaría las medidas que adopte la Junta. Se acordó emprender una enérgica y eficaz campaña para que sean vacunadas y revacuadas todas las personas que no lo estén.

Se encargó linfa para empezar en gran escala la vacunación. Se acordó dar un voto de gracias al veterinario municipal D. Lorenzo Riera por los servicios prestados. No habiendo más asuntos que tratar se levantó la sesión.

Para los agricultores

En la Gaceta se inserta una ley reformando algunos artículos del Código penal y siendo el conocimiento de algunos de ellos de gran utilidad para el agricultor, los transcribimos á continuación: «Art. 611. Los dueños de ganados que por su abandono ó negligencia y los encargados de su custodia, entren en heredad ajena y causaren daños, cualquiera que sea su cuantía, serán castigados con multa por cabeza de ganado: 1.º De 0'75 pesetas á 2'25 si fuere vacuno.

2.º De 0'50 pesetas á 1'50 si fuere caballo, mular ó asnal. 3.º De 0'25 pesetas á 0'75 si fuere cabrío y en la heredad hubiese arbolado. Si fuere lanar ó de otra especie no comprendida en los números anteriores, ó si fuere cabrío y la heredad no tuviese arbolado, la multa será del tanto del daño ó un tercio más sin tomar en cuenta el número de cabezas de ganado. Art. 612. Si el ganado se introdujera á propósito, además de pagar la multa fijada, el dueño ó encargado de su custodia de uno á treinta días de arresto menor si no le correspondiera mayor pena por el daño causado. La tercera infracción cometida en el es-

pacio de treinta días será juzgada con arreglo á las penas señaladas para los hurtos y daños comprendidos en el libro 11.

Art. 613. Los que infringieren los reglamentos ó bandos de buen gobierno sobre quema de rastrojos y otros productos forestales, serán castigados con la multa de 5 á 25 pesetas. Si hubieren sido corregidos antes gubernativa ó judicialmente por faltas semejantes ó por infracciones de igual especie, incurrirán además en la pena de arresto menor.

Art. 616. Serán castigados con la pena de arresto de dos á diez días y con la multa de 10 á 50 pesetas los que causaren daños de los comprendidos en este Código, cuyo importe no excede de 50 pesetas; si no fueron especialmente castigados por pena mayor. Art. 617. Los que en heredad ajena cortasen árboles, legumbres ó siembras nacidas causando daños que no excedan de 50 pesetas, serán castigados con la multa del duplo al cuádruple del valor del daño causado; y si éste no consistiese en cortar árboles sino en talar ramaje ó viñas, la multa será del tanto al duplo del daño causado.

Si los dañadores no comprendidos en este artículo substraerán ó utilizarán los frutos y objetos del daño causado, y el valor de éstos no excediere de diez pesetas, sufrirán la pena de arresto menor. Art. 618. Los que substraendo agua que pertenezca á otro ó distraendo su curso causaren daños cuyo importe no exceda de 50 pesetas, incurrirán en la multa del duplo al cuádruple del daño causado, si con arreglo á las disposiciones de este Código no les correspondiese otra mayor pena.

Art. 2.º Quedan derogadas todas las leyes y disposiciones que se opongan á la presente ley.»

En la Audiencia

Mañana á las once tendrá lugar ante la Sala de Justicia de esta Audiencia territorial, la vista de los autos procedentes del Juzgado de primera instancia del partido de Manacor, juicio declarativo de menor cuantía promovido por doña Magdalena Oliver Juan contra D. Bartolomé Servera Gil sobre pago cantidad.

Los letrados señores Obrador y Socías defenderán respectivamente á las partes.

Vacantes

En la actualidad se hallan vacantes las siguientes plazas: Escribano. En el juzgado de primera instancia de Aranda de Duero se halla vacante, por defunción de D. Gregorio Martín, una plaza de escribano, que debe proveerse por antigüedad.

Los escribanos aspirantes dirigirán sus instancias al ministerio de Gracia y Justicia, por conducto del presidente de la Audiencia de Burgos, hasta el día 10 de Febrero próximo. Ayudantes. Dos plazas de ayudantes gratuitos de la Escuela Superior de Comercio de la Coruña, que han de proveerse por concurso.

Para aspirar al cargo de ayudante se necesita haber cumplido 20 años de edad y tener aprobados los ejercicios del grado de profesor mercantil. Los aspirantes dirigirán sus instancias documentadas, al rectorado de la Universidad de Santiago, hasta las dos de la tarde del día 1.º de Febrero. Beneficio. En la catedral de Tarazona (Zaragoza) se halla vacante un beneficio con cargo anejo de contador. Solicitudes, hasta el 4 de Febrero próximo. Registro de la propiedad de Palencia, de primera clase, en la Audiencia de Valladolid con fianza de 5.000 pesetas, cuya provisión debe hacerse por concurso entre los registradores que lo solicitan. Los aspirantes elevarán sus solicitudes al Gobierno por conducto de la Dirección general del ramo, hasta el día 27 del corriente.

Farmacéutico titular de Finestrat (Alicante). Sueldo anual, 800 pesetas. Solicitudes hasta el 6 de Febrero. Practicante titular de Finestrat. Solicitudes, hasta el 6 de Febrero. Secretario del Ayuntamiento de Benisa (Alicante). Sueldo anual, 2.000 pesetas. Los aspirantes han de reunir las circunstancias que dispone el artículo 123 de la ley orgánica de ayuntamientos. Solicitudes hasta el 7 de Febrero.

Notas del Carnet

RECROLOGICA Ha fallecido en Barcelona don Alberto Morera, ex-jefe de seguridad de dicha población. Reciba la familia del finado y en particular nuestro amigo don Antonio Esteve, nuestro más sentido pésame. Anteayer falleció en Madrid la distinguida señora D.ª María Munar, esposa de D. José Villalonga Desbrull y hermana política de nuestros amigos D. Miguel Santos Oliver y D. Gaspar Bannasar. Reciban las distinguidas familias nuestro más sentido pésame.

RELIGIOSAS

Cuarenta Horas.—Mañana terminarán en el Socorro en honor del Milagroso Niño Jesús de Prana. A las seis exposición; por la noche á las seis rosario, sermón por el P. Angel Rodríguez, novena y reserva. Mañana empezarán en San Jaime en honor de San Sebastián, patrón de Palma. A las seis exposición, acto seguido oficio matinal, á las nueve y media horas menores y misa mayor. Por la tarde los actos de coro, á las seis y tres cuartos continuación de la novena y reserva. En la Merced.—Mañana é las diez y media misa votiva propia de la Virgen cantada por la Escolanía y Rda Comunità. Al anochecer rosario, visita á Nuestra Señora de la Merced y Salve del maestro Esalva.

MILITARES Servicio de la plaza para mañana. Parada.—El Regimiento Infantería de Palma. Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel de Caballería D. José Roviralta Gamboa. Hospital y provisiones.—El único capitán de Caballería. Vigilancia.—El 1.º oficial del Regimiento de Infantería de Palma y clases del Regimiento de Infantería de Inca. Paseo de enfermas.—Caballería. Revista.—El Comisario las fuerzas de esta guarnición.

Destinos civiles.—Ha sido nombrado cartero de Pollensa el sargento licenciado Andrés Bestard Vich. Han sido nombrados guardias municipales de Palma, los soldados licenciados del Ejército, Bartolomé Oliver Palmer y Miguel Mulet García. Retiros.—Se han concedido al carabnero de la Comandancia de Mallorca Higinio Alvarez Gómez y al Capitán de la guardia civil de la Comandancia de Baleares D. Jaime Ramón Mir.

Real orden.—El Diario Oficial publica la siguiente real orden: «Teniendo en cuenta que el programa vigente para ingresar, mediante oposición, en el cuerpo de Sanidad militar con el empleo de farmacéutico segundo, es el aprobado por real orden de 7 de Noviembre de 1888 (C. L. número 407), é igualmente los progresos realizados desde aquella fecha en las ciencias físico químicas y naturales, así como las modificaciones introducidas en el plan de estudios de la facultad de Farmacia, el Rey (D. g.) se ha servido resolver que se efectúe una revisión de dicho programa para que resulte en armonía con los referidos progresos y plan, por una comisión constituida por los jefes y oficiales farmacéuticos comprendidos en la siguiente relación:

Subinspector farmacéutico de segundo, don José Jiménez y Rodríguez. Farmacéuticos mayores: don Eduardo González Carreros y don Narciso Franco Armengol. Farmacéuticos primeros: don José Ubeda Correal y don Saturnino Cambrero González.

MARITIMAS

Aviso á los navegantes.—El señor Cónsul de los Estados Unidos de Venezuela en esta isla ha recibido el siguiente aviso: El Pontón-Faro situado antes en la Roca Grande del Orinoco, ha sido eliminado y se ha instalado en la Punta Berbiga un nuevo faro con las coordenadas y condiciones siguientes: Lat. N. 0.º 36. 36. Long. O. 60.º 26. 10. Meridiano de Greenwich. Torre blanca, armazón de hierro, linterna roja, pararrayos y valeda dorada, diez y ocho milímetros de alcance, luz giratoria así:

68.º relámpago rojo 2 seg. 2 dec. eclipses que dura 5 » 2 » luz blanca 4 » 3 » eclipse 5 » 3 en un total de 60 segundos. A este edificio se ha trasladado el servicio de practaje oficial antes situado en el buque ipontón.

Igualmente ha sido instalado el Faro de Caripano, con lámpara de 4.º orden, luz blanca con ocultaciones (10 segundos) para 5'75 metros de altura sobre el nivel del mar y posición geográfica: latitud N. 10.º 41' Long. O. 63.º 15' (Meridiano Greenwich).

Memorandum

PARA MAÑANA Santos del día.—Canuto, Pío y Germana, mártires. Sol.—Sale á las 7 h. 6 m.; pónese á las 23 h. y 5 m. Luna.—Sale á las 21 a. 30 m.; pónese á las 23 h. y 5 m. Cuarenta Horas.—En el Socorro y en San Jaime. Tronías.—Salidas de Palma para Porto-Pi: De la plaza de la Libertad á las 5'50 mañana y de la plaza de Coll desde las 7 mañana á las 9 noche, sale un coche cada 15 minutos. Salidas de Porto-Pi para Palma: Desde las 5 mañana á 8'50 noche, salen dos coches cada 15 minutos. Telégrafos.—Servicio permanente en la estación central de Palma.—De sel á sol en la de Bajolá.—De las 8 á las 21 en las de Ciudadela, Mahón, Sóller é Ibiza y de 8 á 12 y de 15 á 19 en las de Andrágida, Valldemosa, Inca, La Puebla, Alcaudí, Pollensa, Manacor, Felanitx, Artá, Capdepera, Mercadal y Alayor. Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red de Palma.

COMERCIALES

Valores Locales Día 18 de Enero de 1907. Dineró Crédito Balear. 97'00 Fomento Agrícola. 90'00 Acciones Vapores Isleña. 75'00 Obligaciones de id. al 5 por 100. 108'00 Acciones Salinera Española. 104'00 Obligaciones de id. al 6 por 100. 104'00 Id. de id. al 5 por 100. 100'00 Ferro-carriles de Mallorca. 80'00 Alumbrado por Gas. 110'00 La Económica. 10'50 Bonos Municipales. 44'00

Valores Píbilles Oficial del día 17 Enero 4 por 100 interior contado. 81'80 5 por 100 amortizable. 101'10 Banco de España. 430'50 Tabacos. 329'50 Francos. 107'80 Libras. 27'17 Barcelona (Boletín) día 17 á tarde 4 por 100 interior fin de mes. 81'84 Id. próximo. 80'00 5 por 100 amortizable. 000'00 Nortas. 68'20 Alicantes. 102'75 Orenses. 29'40 Francos. 107'95 Exterior de París. 94'70 Renta Francesa. 85'00 Barcelona (Boletín) día 17 ó tarde 4 por 100 interior fin de mes. 81'77 Nortas. 68'55 Alicantes. 103'50 Orenses. 29'35

BANCO DE PRÉSTAMOS y Caja de Ahorros

La Junta de Gobierno á tenor de lo establecido en el artículo 23 de los Estatutos, ha acordado convocar á los señores accionistas para la general ordinaria que se celebrará el día 27 del presente mes á las once de la mañana en el domicilio de la Sociedad, calle de San Bernardo, número 5. Los señores accionistas que deseen asistir á dicho acto, deberán depositar sus acciones con 48 horas de anticipación á la celebración de la Junta.

BANCO DE SOLLER

La Junta de Gobierno de esta sociedad á tenor de lo que previene el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar á la general ordinaria para el día 20 del corriente mes, á las diez y media de la mañana, en el domicilio social. Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas. Sóller 6 de Enero de 1907.—El Director Gerente, Damián Magraner.

Jaime Hernández, pintor

SAN MIGUEL 21, PALMA Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen ciertos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas sueldo de oleografía, fotografías, molduras para cuadros.—Aparatos de tísica.—Todo á precios baratísimos SAN NICOLÁS, 29

Academia de preparación completa

para el ingreso en el Cuerpo de Correos Bajo la dirección de oficiales del Cuerpo y con la cooperación de ilustrados profesores especiales, queda abierto un nuevo curso para las próximas oposiciones. Informes: Carmen 18.—primerero.

Dependiente

Se necesita uno para mercería que sea práctico en el negocio. Informes, Centro de Anuncios, plaza de santa Eulalia—10.

CONFERENCIA DE CANALEJAS

Don José Canalejas ha dado una conferencia en el salón de actos del Círculo Mercantil. El acto ha estado muy concurrido. Comenzó diciendo que, demorando un día para otro la conferencia, ha vanido ésta á coincidir con uno de esos ciclones á que nos tiene ya tan acostumbrados la política.

Entró después en materia, diciendo que iba á tratar de la economía política, estudio que si antes tuvo carácter eminentemente técnico, ahora es esencialmente práctico. La cuestión económica tiene hoy trascendental importancia en todas partes y mucho más en España, donde se observa cada vez mayor, el abandono de la autoridad en asuntos económicos.

Dijo que es necesaria la renovación económica, para lo cual es preciso sacar á España del quietismo que se observa en todas las esferas hasta en la intelectual que muestra una tendencia á la jubilación, al retiro, y á todo lo que significa quietud.

La política

Entre los políticos comienza a hablarse de las próximas elecciones provinciales...

El total de los diputados provinciales que debe haber en toda España es de 1.155...

Los conservadores tienen mayoría en 32 diputaciones...

En las diputaciones restantes, como Barcelona, Guipúzcoa, Navarra, Pontevedra...

Los conservadores tienen mayoría en 32 diputaciones...

Descontados estos señores, en el seno de la Diputación las fuerzas políticas serán las siguientes...

Si al verificarse las elecciones, continúan en el poder los liberales, que es lo que se supone...

Se asegura que en las próximas elecciones de diputados...

Para ocupar la vacante que el Sr. Socías producirá en el distrito de Maracón...

DE TEATROS

Lirico-Círculo

Para ayer noche se habían anunciado tres debuts...

De no reforzar la compañía con números de atracción...

Se nos asegura que la empresa del Lírico ha telegrafiado al Sr. Alegría...

Gacetillas

En Porerres ha fallecido, después de crueles sufrimientos...

El infeliz obrero deja sumidos en el mayor desconsuelo...

Se ha publicado el número 73 de la Revista Las Baleares...

Los días 19 y 26 del actual y 2, 9, 10 y 11 de Febrero...

El domingo, día 20 de los corrientes, a las seis de la tarde...

Leemos: «Dicen de Amposta (Tarragona), que las transacciones de arroz...

En el Gobierno civil hoy se ha reunido la Junta Provincial de Beneficencia...

El día primero de Febrero en la Comandancia de la guardia civil...

Por el Juzgado del Escuadrón Cazadores de Mallorca se cita a Antonio Moyá...

En el Ayuntamiento de María se halla expuesto al público a efectos de reclamación...

Quien entienda sus intereses, conociendo la riquísima AGUA DE COLONIA DE ORIBE...

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Sureda...

MONTEPIO DE QUINTAS.—Véase 4.ª página. Ninguna Tos resiste 24 horas...

Reconstituyente de primer orden. Coqueluche, catarros, tos ferina...

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase a Almacenes Montaner...

En la sesión inaugural del Colegio Médico Farmacéutico el doctor D. Manuel Lopes Comas...

El domingo próximo se celebrará lucida fiesta en la iglesia del Socorro...

Una comisión de la Cruz Roja se ha reunido tomando acuerdos encaminados...

Ha fondeado en Barcelona el buque de guerra francés, Goliath.

Han llegado al puerto de Barcelona procedente de Ciudadela...

Mañana debe salir de Barcelona para Palermo la fragata alemana Stods.

Esta tarde, y organizada por la Cámara de Comercio, se ha celebrado en el restaurant de Ca's Catalá...

El Presidente de La Marina, D. Rafael Juan, nos ha invitado a los bailes de máscara...

Han sido puestos a disposición del Juzgado varios sujetos que promovieron escándalo...

Ayer tarde un perro mordió a una niña causándole una ligera herida...

En la carretera de Manacor voló un carrerón ligero. El conductor sufrió varias heridas...

En el Gobierno civil hoy se ha reunido la Junta Provincial de Beneficencia...

El día primero de Febrero en la Comandancia de la guardia civil...

Quien entienda sus intereses, conociendo la riquísima AGUA DE COLONIA DE ORIBE...

Ha quedado plenamente confirmado, ser el AGUA OXIGENADA, que prepara el señor J. Sureda...

MONTEPIO DE QUINTAS.—Véase 4.ª página. Ninguna Tos resiste 24 horas...

Reconstituyente de primer orden. Coqueluche, catarros, tos ferina...

Para ropa blanca, buena y de entera confianza, diríjase a Almacenes Montaner...

En la sesión inaugural del Colegio Médico Farmacéutico el doctor D. Manuel Lopes Comas...

El domingo próximo se celebrará lucida fiesta en la iglesia del Socorro...

Una comisión de la Cruz Roja se ha reunido tomando acuerdos encaminados...

Ha fondeado en Barcelona el buque de guerra francés, Goliath.

Han llegado al puerto de Barcelona procedente de Ciudadela...

Mañana debe salir de Barcelona para Palermo la fragata alemana Stods.

Esta tarde, y organizada por la Cámara de Comercio, se ha celebrado en el restaurant de Ca's Catalá...

El Presidente de La Marina, D. Rafael Juan, nos ha invitado a los bailes de máscara...

Nouveautés. Fíguro ilustre, Noël, 5 ptas. París Noël, 5 id.

Le Theatre Noël, 5 id. Almanache Gotha, 1907, 14 idem.

Lady Pictorial, novedades en trajes y sombreros señora, 4 id.

Vinos legítimos. No dejéis de probar los legítimos moscatel y jerezos...

Especialidad. En partos y enfermedades de la mujer por el DOCTOR LOPEZ COMAS...

CURACION DE LA TOS. PASTILLAS J. MIRÓ. Especificantes y calmantes de la TOS...

Disponibles. 28.000 pesetas; 55.000 pesetas; 100.000 pesetas.

AL LENTE DE ORO. 25 Calle BROSSA 25. ISIDORO LASSALLE HIJO...

Somatoso. Reconstituyente de primer orden. Coqueluche, catarros, tos ferina...

Gatarros. Bronquiales. El remedio más eficaz son las Pastillas Morelló.

Obras de F. Nietzsche. Asi hablaba Zarathustra. La genealogía de la moral.

Dispepsia, Gastralgia, Vómitos, Neurastenia, Gastriga, Diarrea.

LA MAQUINA PARA ESCRIBIR ATLER. ES LA MEJOR DEL MUNDO.

Nuestros Regalos. Mañana repartiremos a nuestros abonados el Cuaderno 35 de las...

Obras Completas de Campoamor. Más telegramas.

Interpretación. Madrid 18 (11 m.).—Despachos de París dicen...

El atentado a S. M. el Rey. La impresión reinante sobre el proceso de la bomba...

Contra la ley de Asociaciones. Madrid 18 (11'15 m.).—Telegrafían de Vitoria...

Conferencias. Madrid 18 (1'15 t.).—El señor Francos Rodríguez...

Subvenciones. Madrid 18 (2'16 t.).—S. M. el Rey ha firmado unos reales decretos...

Habla Vega de Armijo. Madrid 18 (2'16 t.).—El presidente del Consejo Sr. marqués de la Vega...

Contra la mujer castellana. Madrid 18 (10 m.).—Barcelona. —El diario El Progreso tradujo...

protestas contra el artículo, en el cual se aludía al adulterio y terminaba diciendo...

Tiros y cargas. Madrid 18 (10'15 m.).—Barcelona. —La manifestación que se organizó...

Animos exaltados. Madrid 18 (10'30 m.).—Barcelona. —En las Ramblas anoche se quemaban...

Tranquilidad. Barcelona. —El gobernador dictó severos órdenes...

Más protestas. Madrid 18 (10'35 m.).—Barcelona. —Los manifestantes fueron al Ayuntamiento...

LA BOLSA (Urgente). Madrid 18 a las 16. Interior contado. . . 81'75

Interior fin de mes. . . 81'77. Amortizable 5 por 100. . . 101'80

Banco de España. . . 438'00. Compañía de Tabacos. . . 399'50

Francos. . . 7'75. Libras. . . 27'20. Exterior de París. . . 94'80

Contiene la mejor leche de vaca. Alimento completo para niños, personas débiles y convalecientes.

Biblioteca de Filosofía Científica. Psicología de la Educación, por el Dr. Gustavo Le Bon.

La Vida y la Muerte, por el Dr. A. Dastre. Las Fronteras de la Enfermedad...

El Valor de la Ciencia, por H. Poincaré. El Alma y el Cuerpo, por A. Binet.

Con relación de todas las carreteras, con la distancia en kilómetros de un pueblo a otro...

—Pensáis deteneros en San J. de los rios, Cartahut! Ahora ya no tiemblo, ya no tengo miedo...

—Sí, señora. —¿Muchos días? —¡Oh! seguramente.

—Soy la vizcondesa de Gonidec, —añadió Olimpia, —vivo en el castillo de Plouesenel, en el extremo oriental de la bahía de Canale.

Olimpia llegó a Plouesenel, de donde hacia cuatro días justos que se había marchado.

—Alexis Ukariéff se inclinó, diciendo: —Tendré el honor, señora, de ir a daros las gracias por las horas dichosas que acabo de pasar.

Loudeac se paseaba por la plataforma, deteniéndose de vez en cuando frente al catalejo...

Olimpia se apeó en la estación de Dol y al despedirse del príncipe ruso, le dijo tendiéndole la mano: —Hasta pronto, ¿verdad?

—¿Cómo! —exclamó Olimpia. —¡Esa es toda la alegría que demostráis por volver a verme, tío!

—Sí, señora. Cuando Olimpia estuvo ya en camino para Plouesenel, se dijo: —Es muy posible que este encuentro casual...

—¿Cómo! —exclamó Olimpia. —¡Esa es toda la alegría que demostráis por volver a verme, tío!

—Precuro divisar un buque... Mad. de Gonidec se echó a reír, contestando: —¡Es que os creéis ya en el mes de Agosto!

—¿Cómo! —exclamó Olimpia. —¡Esa es toda la alegría que demostráis por volver a verme, tío!

—Entonces ¿es que suponéis que el buque que para aquella época esperáis estará ya a la vista de las costas?

—¿Cómo! —exclamó Olimpia. —¡Esa es toda la alegría que demostráis por volver a verme, tío!

—Pues mira, tanto mejor para él. Loudeac seguía incesantemente miran-

—¿Cómo! —exclamó Olimpia. —¡Esa es toda la alegría que demostráis por volver a verme, tío!

—Sí, tío. —¿Y qué hay de novedad? —¡Ah! Muchas cosas.

—¿De veras? —En primer lugar os diré que el otro día os equivocásteis.

—¿En qué? —Mousseline no ha muerto.

—¿Ah! —exclamó el expiloto mirando nuevamente al mar. Pero en el horizonte no se divisaba ninguna vela...

Olimpia siguió diciendo: —Ragoulin casa a su hija.

—¡Bah! ¡No me habías dicho que ese casamiento estaba deshecho?

—Ha vuelto a reanudar y asunto concluido. Además, Ragoulin es el más feliz de los hombres.

Loudeac se estremeció. —¿Cómo! —dijo. —El príncipe, es decir, Cartahut, le ha perdonado.

La carta tenía sobre, pero éste se hallaba abierto.

—¡Es un ruso! —murmuró la vizcondesa que había mirado con avidez el sobrescrito.

Al decir esto, un estremecimiento recorrió todo el cuerpo de Olimpia...

Pero al mismo tiempo se sintió dominada por una curiosidad.

Podía contar con un cuarto de hora, pues seguramente el joven que había ido al restaurant a recobrar fuerzas...

Confiada en esto, cogió con mano febril y sacó la carta.

Esta estaba escrita en ruso. Pero, como sabemos, la vizcondesa hablaba y escribía esta lengua.

Con la frente sudorosa y el corazón palpitante, leyó lo que sigue: «Querido hermano: Saldré de París dentro de una hora.

—Pues mira, tanto mejor para él. Loudeac seguía incesantemente miran-

Creo que sufriría menos en Estrasburgo y me arrepiento de haber salido de allí, pues acaso hubiera acabado por olvidarlo.

Pero una fuerza imperiosa, irresistible, me impulsaba hacia París.

12 años de constante éxito, repartición gratuita de miles de cajitas de prueba, son la mejor garantía de las ya famosas

Pastillas Balsámico-Pectorales

1. FREIXAS ROMERA

A base de Brea, Bálsamo Tolú, Savia pino, Terpinol y Eucaliptol

Infalibles para curar la Tos, más rebelde y la Bronquitis más crónica, así como el Asma, Ronquera, Resfriados y demás afecciones del pecho.

150 pesetas caja—Venta al por mayor Centro Farmacéutico

Farmacías José F. Rey, Belsería.—La Salud, Plaza de Palou y Coll.—Mayol, Sindicato, señor Mir, san Nico 4.—Viuda de Palou, La Paz—Drogaría Boscaña, plaza de Cort 8.—Marina La Balearica—Farmacia Central Santa Catalina.

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños

Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

LOECHES

(La Margarita)

Agua mineral natural purgante y curativa de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y, en general, las enfermedades de la piel. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua a medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito.

Jardines, 15 Madrid. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y baños

Punto de venta en Palma. Centro Farmacéutico.

Vapores Directos

Lineas de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Matanzas, Cienfuegos, Habana y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 31 de Enero el vapor

JOSE GALLART

Aduite carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.—Se replica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que reservar.

Para más informes dirigirse a los Sras. Martínez y Planas, San Juan 20, Palma, únicos representantes de la Compañía.

Pastillas Crespo de Mentol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos salman a la primera pastilla

El **Menthol** que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertróficas o atroficas, de forma seca, granulosa, glandular, o cénica de los fumadores, en las laringitis agudas y subagudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laríngeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando a la garganta en tal situación y frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1'50.—En Palma, Doctor Valenzuela, depositaria.

Pedid en las principales Farmacias y Droguerías

Citrato de Magnesia granular efervescente **San-Imol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Pedid en las buenas Perfumerías

Anti-Odontológico **San Imol**

Elixir dentífrico **Guimol**

Callicida del Doctor **Ladivonsin**

Gotas Madres Sulfurosas

DE BAR

Medicación sulfurosa por excelencia. Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre ó de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasquito, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

FER BAR

MARCA BAR

Medicación ferruginosa por excelencia; anemias y clorosis y en todos los casos en que esté indicado el hierro ó sus preparados. Recomendado por eminencias médicas.

Precio de la botella, 3 pesetas.

Depósitos: Farmacia de D. Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Domicilio social, Madrid—C. de Obispa n.º 1, Paseo d e Recoleta

Garantías. Capital social, 12.000.000 pts. efectivas

PRIMAS Y RESERVAS

PESETAS 50.357.563,15.—41 años de existencia

Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 42 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

Pesetas 113.843.837'38

Subdirección en Palma.—Calle de San Feló, núm. 32

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo.

Leche Antiséptica

El mejor preparado para blanquear, refrescar y hermoear el cutis

Preparado por J. PONS Y VILA

MARCA REGISTRADA

Precio 2 pesetas Frasco pequeño. 3'75 ptas. frasco grande. Id. á provincias, 2'50. Id. id. 4'50. Id. id.

NOTA.—Puede asegurarse que mi específico es el mejor que se conoce, como lo acreditan muchísimas señoras que lo han usado, por ser el único que no perjudica y que conserva fresco y hermoso el cutis, dejando un blanco mate fino muy agradable, resultando mucho más económico que otros productos similares, por ser reducido el precio y no tener necesidad de aplicar polvos, cremas, etc., es decir, nada absolutamente, lo cual permite que esté al alcance de todas las clases sociales.

Para evitar falsificaciones, suplico á las Señoras que exijan mi nombre y marca.

En las principales perfumerías y droguerías de España y América. Depósito exclusivo en Palma, Centro Farmacéutico.

DEPOSITO CENTRAL.—En casa del autor, Baños Viejos 8, principal, Barcelona.

Montepío Nacional Quintas

AUTORIZADA POR R. O. DE 30 DE JUNIO DE 1889

Es el Montepío Nacional la Sociedad más antigua de España y única autorizada por Real Orden.

En sus 18 AÑOS de existencia tiene sobradamente acreditadas sus operaciones para descender á prodigar elogios que entiendo debe ser el público y no las propias Sociedades quienes los propaguen.

Dentro las responsabilidades que las leyes vigentes imponen, nadie, obrando lealmente anticipará superiores beneficios á los mozos concurrentes al sorteo.

Para prospectos, informes é instrucciones gratis les facilitará el Delegado del Montepío en estas Islas, D. Miguel Serra Bannasar—Luz—21.

PALMA DE MALLORCA

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA DEL PELO

Solución Benedicto

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos infecciones gripales, enfermedades consecutivas, pinta, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, potencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrófulas, etc., etc.

Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera 14 Centro Farmacéutico.

ZIG-ZAG

Nuevos libritos papel de fumar con 150 hojas á 15 céntimos. Estancos.

Minimax

Extintor de incendios universalmente adoptado. Concedo la representación general para las Islas Baleares á casa bien relacionada tanto con autoridades como industrias.

Ofertas bajo H. 37 B á Haasenstein y Vogler, Barcelona.

Nodriza

De 21 años de edad, lecha de 5 meses, desea encontrar criatura para lactar en casa de la criatura. Informes Birrería núm. 8, Palma.

Papeletas de empeño

Se da dinero sobre papeletas de empeño, ropas, alhajas, muebles, coloniales, curtidors y sobre toda clase de efectos, así como á las clases pasivas.

Almoneda de libros en Español, Frances, Inglés é Italiano á precios reducidos.

Casa de préstamos, Despug 40—SANTA CATALINA.

Leña

Para quemar la hay muy buena y barata, para vender. Informes Centro de anuncios, P. Sta. Eulalia.

Se desea

Vender una máquina hervidores acoplada á dos bombas. Informes Coll y Vicens, Omos, 101.

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta en droguerías y perfumerías.—Farmacia del Globo, plaza Real 21—Barcelona.

MILAGROSOS CONFITES COSTANZI

PARA LAS ESTRECHECES URETRALES

URETRITIS PROSTATITIS—GISTITIS

CATARROS DE LA VEJIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los **Confites Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito urinarias su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Purgación reciente ó crónica, gota miliar, úlceras, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados **Confites é Inyección Costanzi**.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Curación radical con el Antisifilítico **Roeb Costanzi**, depurativo inapereble de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades **Costanzi**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones de mal, se evita en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se tarda en su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como la asistencia más que nada, al que se admite á los incrédulos el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle de Conde Asalto, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza, y principal

Depósito exclusivo para España: Farmacia Grau Inglada ASALTO, 4, BARCELONA

UDO STEINBERG, ingeniero

Barcelona Bruch, 56

Motores á gas Máquinas á vapor

Kappel Engelhart

Venta exclusiva para las Baleares

MATERIAL Y MAQUINARIA ELÉCTRICA

Siemens--Schuckert

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades consuntivas

Recomendado por las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unico importador: CENTRO FARMACÉUTICO.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Se alquila

Un primer piso de la calle de los Angeles números 14 y 19, con salida á la de santa Magdalena; tiene buenas comodidades, bien ventilada, mucho sol, agua de fuente, coladura y terraza. Informes en el segundo piso de la misma casa.

Sabañones

Se curan rápidamente con el **SABAÑONOL PIZZI** premiado con medalla de Oro en la Exposición de Viena de 1903, y sancionado por multitud de médicos.—Frasco 4 y 6 reales.—Depositarlo, Francisco Rover, plaza de Anón Maura.

Carruajes

Se vende una galea interior, otra de cuatro asientos, y una jardinería vagonetas; todo en muy buen estado. Informes, G rman 24.

Nodriza

Se ofrece una de 31 años de leche de 10 días, para lactar en su casa, Consey. Informes, Hostal Gu Mochet, Diligencia de Consor.

Gran fábrica de productos refractarios y de gres

M. Cuurny, Propietario de las minas de tierras refractarias

Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de cocción en horno y colmenas, según cree

Venta de tierras refractarias. Fábricas, Bordets, Teléfono, 8.575.—Español—13 sa Cotonera y 6—Teléfono, 1.847, Barcelona.

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con debilitamiento de fuerzas é inapetencia

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las (humorales) infecciosas.

Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real, 1.

— 58 —

Quería volver á verla, respirar el aire que ella respirase.

Pero no está en París.

Ese hombre, al que sigue como una esclava, ella que podría tener un pueblo de rodillas á sus pies, se la ha llevado.

Ese salvaje que cogaba las cabezas de nuestros cesacos en el arzón de su silla sigue siendo el dueño absoluto de su destino.

¡Esa mujer está loca!

Por lo visto, para hacerse amar de ella es preciso ser una fiera sanguinaria.

¡Ah! Te lo suplico; debe odiarme, y necesito, por tanto, matarle á él.

Parto esta noche. Cerro tras ella, tras ellos.

Me llamarás insensato; no me importa. Pero tengo mis razones para provocar á ese hombre. Rusia le ha amnistiado, pero yo no.

¡Acaso no murió nuestro padre en el Cáucaso, siendo prisionero del emir Kuban?

Tal vez cuando me halle cubierto con la sangre de ese salvaje, me amará Catalina...

No cierro esta carta.

Mañana, después de haber pasado una noche en tren, pondré seguramente una postdata.

— 63 —

dose casi imperceptiblemente de hombres.

—¡Una vela! una vela!—exclamaba el expiloto con alegría verdaderamente infantil.

Olimpia á su vez miró con el catalejo.

—No es corbeta, —dijo.

—¡Lo creéis así?

—Es una fragata de vapor.

Loudeac, contrariado, dió con el pie un golpe en el suelo, diciendo:

—¡Pues es verdad! ¡Ah! Es que no tengo ya mi buena vista de marino?

—Sí,—contestó Olimpia.— Pero que tenéis la cabeza un poco trastornada y el cerebro influye mucho en la vista.

La fragata seguía á lo largo y se alejaba de San Malo, dirigiéndose al noroeste hacia la Mancha.

—A ver, tío,—dijo la vizecondesa,—calmad un poco vuestra impaciencia.

—Quisiera verte en mi lugar.

—¡Ah! Yo,—contestó fríamente Olimpia, estoy curada de toda clase de emociones.

Loudeac lanzó un suspiro, decidiendo luego sentarse en el antepecho de la plataforma.

—Hecho esto, miró á Olimpia, dirigiéndole la palabra más bien por mater el tiempo que por otra cosa.

—¡Vienes de París!—dijo.

— 62 —

—Te equivocabas también, hija mía.

—Pues no entiendo...

—Es que he tenido noticias después que te merchaste.

—¡Ah!

—El buque en que va mi nieta, ha tenido excelente travesía y ha ganado quince días en su viaje.

—¿Cómo sabías eso?

—Por el periódico *El Océano*, de Brest, al que estoy suscrita.

Loudeac, lleno de satisfacción, al decir esto, sacó del bolsillo un periódico y se lo dió á Olimpia, diciéndole:

—Lee, hija mía, lee.

—¡Eo en vuestros informes,—contestó secamente la vizecondesa.

Loudeac, sin fijarse en el tono casi irónico con que aquélla se había expresado, siguió diciendo:

—Según mis informes, el buque dobló el cabo de Finisterre, de manera que debe entrar en el puerto de San Malo en la mañana de hoy.

—¡Ah! De veras?

—¿Qué hora es?

—Las diez.

Loudeac miró nuevamente al mar con el catalejo.

—¡Ah!—exclamó de pronto.—Diviso una vela hacia el noroeste.

—Buena,—contestó Olimpia encogién-

— 59 —

Tu hermano, que lleva el infierno en el corazón,

Alexis

Olimpia puso otra vez la carta en el sobre y éste en el sitio en que antes se hallaba.

La casualidad acababa de indicarle quién era el hombre cuya dicha había desencadenado en el alma del viajero todo el furor de una violenta pasión.

Aquel hombre era un noble ruso.

La mujer á la que amaba era Catalina Mickaloff.

El salvaje á quien se refería no podía ser otro que el príncipe Tubatrac.

Olimpia, al reflexionar ésto, se dijo:

—¡Hé aquí un auxiliar que el infierno me envía!

En esto oyóse la primera campanada de aviso, y un momento después el joven viajero entró en el vagón.

A los pocos instantes partía el tren, y Olimpia y Alexis Ukariéff reanudaban su conversación.

A medida que la vizecondesa hablaba, parecía como si fuese disipándose la melancolía del joven.

La distancia entre Rennes y San Malo se recorre en menos de dos horas.

Poco antes de llegar á la estación de Dol, Olimpia dijo á su compañero de viaje: